
 

О плане мероприятий Саратовской областной Думы по реализации 

положений Послания Президента Российской Федерации Федераль-

ному Собранию Российской Федерации от 29 февраля 2024 года 

В целях реализации положений Послания Президента Российской 

Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации от 29 февраля 

2024 года: 

1. Утвердить план мероприятий Саратовской областной Думы по ре-

ализации положений Послания Президента Российской Федерации Феде-

ральному Собранию Российской Федерации от 29 февраля 2024 года (при-

лагается). 

2. Разместить настоящее распоряжение на официальном сайте Сара-

товской областной Думы в информационно-телекоммуникационной сети 

«Интернет». 

3. Контроль за исполнением настоящего распоряжения оставляю за 

собой. 

 

 

М.А.Исаев 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ САРАТОВСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

РАСПОРЯЖЕНИЕ  

12.04.2024 № 205 

г.Саратов 



 

Приложение к распоряжению 

Председателя Саратовской  

областной Думы  

от 12.04.2024 № 205 

 

План мероприятий Саратовской областной Думы  

по реализации положений Послания Президента Российской Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации  

от 29 февраля 2024 года 

  

№ 

п/п 

Положения Послания  

Президента Российской Федерации 

Мероприятия Срок  

исполнения 

Ответственный  

комитет 

1 2 3 4 5 

1.  «Уровень средних зарплат по экономике в 
регионах разный, а значит, и доходы работ-
ников бюджетной сферы даже в соседних 
субъектах Федерации порой заметно отли-
чаются. При этом работа учителя или врача 
везде одинаково сложная и крайне ответ-
ственная. Такой большой разброс в зарпла-
тах от региона к региону несправедлив…» 
<…> 
«Просто прошу Правительство уже в        
2025 году отработать новую модель оплаты 
труда бюджетников в рамках пилотных про-
ектов в субъектах Федерации, а в    2026 го-
ду принять окончательное решение для всей 
страны.» 

своевременное внесение изменений в закон 
области об областном бюджете на текущий год 
и плановый период 

по мере поступле-
ния в областную 

Думу проектов за-
конов Саратовской 
области о внесении 
изменений в Закон 
Саратовской обла-
сти «Об областном 

бюджете на       
2024 год и на пла-
новый период 2025 

и 2026 годов» 

комитет по бюджету, 
налогам и  

собственности 
 

2.  «Считаю, что мы должны более чем вдвое 
увеличить совокупные вложения государ-
ства и бизнеса в исследования и разработки, 
довести их долю до двух процентов ВВП к 
2030 году и по этому показателю войти в 
число ведущих научных держав мира.» <…> 
«… при этом существенно должны вырасти 
инвестиции в науку и со стороны частного 
бизнеса – не менее чем вдвое к 2030 году.» 

проведение рабочего совещания совместно с 
министерством инвестиционной политики Са-
ратовской области и министерством экономи-
ческого развития Саратовской области 

второе полугодие 
2024 года 

комитет по бюджету, 
налогам и  

собственности 
(совместно с коми-
тетом по промыш-

ленности и инвести-
ционной политике) 
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№ 

п/п 

Положения Послания  

Президента Российской Федерации 

Мероприятия Срок  

исполнения 

Ответственный  

комитет 

1 2 3 4 5 

3.  «...к 2030 году объем инвестиций в ключе-

вых отраслях должен прибавить 70 процен-

тов.» <…> 

«В ближайшие два года с использованием 

фондов акционерного капитала будут под-

держаны индустриальные проекты с инве-

стициями более чем на 200 миллиардов руб-

лей. Смысл такого механизма в том, что 

Корпорация развития «ВЭБ.РФ» при уча-

стии коммерческих банков входит в капитал 

высокотехнологичных компаний, оказывает 

содействие на фазе их активного ро-

ста.» <…> 

«Уже давал поручение запустить особый 

режим первичных размещений акций ком-

паний, которые работают в приоритетных 

высокотехнологичных направлениях.      

Обращаю внимание коллег и в Минфине, и 

в Центральном банке: нужно ускорить за-

пуск этого механизма, включая компенса-

цию затрат на размещение ценных бу-

маг.» <…>  

«Повторю: российскому фондовому рынку 

необходимо усилить свою роль как источ-

ника инвестиций. Его капитализация к   

2030 году должна удвоиться по сравнению с 

нынешним уровнем и составить 66 процен-

тов ВВП.» 

1) рассмотрение и поддержка проектов феде-

ральных законов по данной теме; 

 

 

2) проведение расширенного совещания на 

площадке Торгово-промышленной палаты Са-

ратовской области совместно с комитетом по 

промышленности и инвестиционной политике  

по мере поступле-

ния в областную 

Думу 

 

второе полугодие 

2024 года 

комитет по бюджету, 

налогам и  

собственности 

4.  «…добровольные накопления в негосудар-

ственных пенсионных фондах в объеме до 

двух миллионов восьмисот тысяч рублей 

будут застрахованы государством, то есть 

1) рассмотрение и поддержка проектов феде-

ральных законов по данной теме; 

 

 

по мере поступле-

ния в областную 

Думу 

 

комитет по бюджету, 

налогам и  

собственности 
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Мероприятия Срок  

исполнения 

Ответственный  
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их возврат гарантирован.» <…> 

 

«…будут застрахованы долгосрочные инди-

видуальные и инвестиционные счета на 

сумму до 1,4 миллиона рублей. На вложения 

граждан в долгосрочные финансовые ин-

струменты в размере до 400 тысяч рублей в 

год распространим единый налоговый вы-

чет.» 

 

 

2) проведение встречи с представителем Отде-

ления Социального фонда России по Саратов-

ской области в рамках заседания комитета по 

бюджету, налогам и собственности 

 

 

второе полугодие 

2024 года 

5.  «Граждане смогут размещать свои сбереже-

ния в банках на длительный срок – более 

трех лет. Сертификат будет безотзывным, а 

значит, банки смогут предлагать клиентам 

более высокий выгодный процентный до-

ход. Конечно, эти средства граждан также 

будут застрахованы государством в размере 

до 2,8 миллиона рублей, то есть в два раза 

больше, чем по обычным депозитам в бан-

ках.» 

1) рассмотрение и поддержка проектов феде-

ральных законов по данной теме; 

 

 

2) проведение встречи с представителем Цен-

трального Банка Российской Федерации в рам-

ках заседания комитета по бюджету, налогам и 

собственности  

по мере поступле-

ния в областную 

Думу 

 

второе полугодие 

2024 года 

комитет по бюджету, 

налогам и  

собственности 

6.  «Такую созидательную энергию нужно обя-
зательно поддержать, чтобы средний доход 
на работника, занятого в сфере малого и 
среднего бизнеса, в предстоящие шесть лет 
рос быстрее темпов увеличения ВВП.» <…> 
«Прошу Правительство совместно с парла-
ментариями проработать параметры амни-
стии в отношении некрупных компаний, ко-
торые при фактическом росте бизнеса были 
вынуждены использовать схемы налоговой 
оптимизации.  
Что здесь важно? Такие компании должны 
отказаться, разумеется, от искусственного, 

1) проведение расширенного совещания на 
площадке Торгово-промышленной палаты Са-
ратовской области совместно с УФНС России 
по Саратовской области, министерством эко-
номического развития Саратовской области и 
представителями малого и среднего бизнеса; 
 
2) рассмотрение и поддержка проектов феде-
ральных законов по данной теме 

первое полугодие  
2024 года 

 
 
 
 
 

по мере поступле-
ния в областную 

Думу 
 

комитет по бюджету, 
налогам и  

собственности 
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по сути притворного, дробления бизнеса – 
перейти к нормальной, цивилизованной ра-
боте «в белую». При этом подчеркну: ника-
ких штрафов – подчеркиваю это особо, – 
никаких штрафов, санкций, пересчета нало-
гов за предыдущие периоды не будет.» <…> 
«…со следующего года предусмотреть ме-
ханизм не резкого, а именно плавного уве-
личения налоговой нагрузки для компаний, 
которые переходят с «упрощенки» на общий 
порядок налогообложения.» <…> 
«…с 1 января 2025 года отказаться от вре-
менных мораториев на проверки бизнеса 
и вместо этого с учетом наработанного опы-
та полностью перейти на риск-
ориентированный подход, закрепив его за-
конодательно.» <…> 
«…предоставить некрупному бизнесу спе-
циальное право – раз в пять лет оформлять 
кредитные каникулы на срок до шести ме-
сяцев без ухудшения кредитной истории.» 

7.  «Считаю необходимым списать две трети 
задолженности регионов по бюджетным 
кредитам. По оценке, это позволит им со-
хранить порядка 200 миллиардов рублей 
ежегодно с 2025 по 2028 год.  
Обращаю внимание: эти сэкономленные 
средства должны быть, что называется, 
«окрашены» и целевым образом направлены 
регионами на поддержку инвестиций и ин-
фраструктурные проекты.» <…> 
«…начиная с 2025 года будем наращивать 
портфель инфраструктурных кредитов 

1) в рамках заседания комитета по бюджету, 
налогам и собственности выступление предста-
вителя министерства финансов Саратовской об-
ласти с информацией по указанному вопросу; 
 
2) своевременное внесение изменений в закон 
области об областном бюджете на текущий год 
и плановый период 

май – июнь 
2024 года 

 
 
 

по мере поступле-
ния в областную 

Думу проектов за-
конов Саратовской 
области о внесении 
изменений в Закон 
Саратовской обла-

комитет по бюджету, 
налогам и  

собственности 
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№ 

п/п 

Положения Послания  

Президента Российской Федерации 

Мероприятия Срок  

исполнения 

Ответственный  

комитет 
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субъектам Федерации не менее чем на 
250 миллиардов рублей ежегодно. 
Также считаю, что регионам нужно предо-
ставить более широкие возможности распо-
ряжаться средствами в рамках достижения 
целей национальных проектов.  
Приведу конкретный пример. Субъект Фе-
дерации модернизирует, скажем, поликли-
нику, качественно провел ремонт. Если при 
этом остались средства, их можно будет не 
возвращать в федеральный бюджет, а 
направить, скажем, на закупку оборудова-
ния для отремонтированной поликлиники, и 
так далее.» <…> 
«Сейчас 10 субъектов Федерации с низкой 
бюджетной обеспеченностью реализуют ин-
дивидуальные программы социально-
экономического развития. Я прошу Прави-
тельство продлить действие этих программ 
еще на шесть лет.» 

сти «Об областном 
бюджете на 2024 

год и на плановый 
период 2025 и  
2026 годов» 

8.  «… нужно снизить налоговую нагрузку на 

семьи… Стимулировать бизнес, который 

вкладывает средства в развитие, в реализа-

цию инфраструктурных, социальных проек-

тов. При этом нужно, безусловно, закрыть 

всяческие лазейки, которые используются 

некоторыми компаниями для ухода от нало-

гов или занижения своих налоговых плате-

жей. Я прошу Государственную Думу, Пра-

вительство в ближайшее время представить 

на этот счет конкретный комплекс предло-

жений. И в дальнейшем, уже с учетом при-

1) работа над проектом закона Саратовской 

области о поддержке семейных предприятий; 

 

2) рассмотрение и поддержка проектов феде-

ральных законов по данной теме; 

 

 

3) организация заседаний рабочей группы с 

участием представителей комитета по бюдже-

ту, налогам и собственности, УФНС России по 

Саратовской области, министерства экономи-

ческого развития Саратовской области для 

апрель – май 

2024 года 

 

по мере поступле-

ния в областную 

Думу 

 

май – июнь 

2024 года 

комитет по бюджету, 

налогам и  

собственности 
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№ 

п/п 

Положения Послания  

Президента Российской Федерации 

Мероприятия Срок  
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Ответственный  
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нятых изменений, предлагаю зафиксировать 

основные налоговые параметры до 2030 го-

да и обеспечить тем самым стабильные и 

предсказуемые условия для реализации лю-

бых, в том числе долгосрочных, инвестици-

онных проектов.» 

 

 

подготовки предложений по указанной теме 

9.  «Мы все, граждане России, будем вместе 
защищать нашу свободу, право на мирную и 
достойную жизнь, сами и только сами опре-
делять свой путь, беречь связь поколений, а 
значит, непрерывность исторического раз-
вития, решать те задачи, которые стоят пе-
ред страной, исходя из нашего мировоззре-
ния, наших традиций, верований, которые 
мы передадим своим детям.» <…> 

«Благодарю всех, кто борется сейчас за ин-

тересы Отечества, кто проходит через гор-

нило военных испытаний, ежедневно риску-

ет жизнью. Весь народ преклоняется перед 

вашим подвигом, скорбит о погибших, и 

Россия всегда будет помнить своих павших 

героев.» 

1) проведение рабочего совещания по вопросу 

реализации рекомендаций по итогам депутат-

ских слушаний на тему «О реализации госу-

дарственной программы Саратовской области 

«Патриотическое воспитание граждан в Сара-

товской области»; 

 

2) проведение в образовательных организациях 

области урока «Разговоры о важном» замести-

телем председателя комитета по делам ветера-

нов; 

 

3) проведение тематических выставок 

май 2024 года 

 

 

 

 

 

 

постоянно 

 

 

 

 

по мере возможно-

сти 

комитет по делам 

ветеранов 

10.  «Но я сейчас подчеркну главное: выполне-

ние всех намеченных планов сегодня прямо 

зависит от наших солдат, офицеров, добро-

вольцев – всех военнослужащих, которые 

сражаются сейчас на фронте, от мужества и 

решимости наших боевых товарищей, кото-

рые защищают Родину, поднимаются в ата-

ку, под огнем идут вперед, жертвуют собой 

проведение совместно с комитетом по соци-

альной политике рабочего совещания по во-

просу реабилитации военнослужащих, прини-

мающих (принимавших) участие в СВО 

апрель 2024 года 

 

комитет по делам 

ветеранов 

(совместно с коми-

тетом по социальной 

политике) 
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№ 

п/п 
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исполнения 

Ответственный  
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ради нас, ради Отчизны. Это они, наши вои-

ны, создают сегодня абсолютно необходи-

мые условия для будущего страны и для ее 

развития.» 

11.  «Несмотря на все испытания, горечь потерь, 

люди непреклонны в этом выборе и посто-

янно подтверждают его стремлением сде-

лать как можно больше для страны и для 

общего блага.» <…> 

 

«Миллионы людей объединила акция «Мы 

вместе» и проект Общероссийского народ-

ного фронта «Всё для победы!». Российский 

бизнес за два года направил миллиарды 

рублей волонтерским организациям и бла-

готворительным фондам, которые поддер-

живают наших бойцов и их семьи. 

Люди отправляют на фронт письма и по-

сылки, теплые вещи, маскировочные сети, 

перечисляют средства из своих, порой очень 

скромных, сбережений. Повторю, такая по-

мощь бесценна – это вклад каждого 

в общую победу. Наши герои на передовой, 

в окопах, там, где труднее всего, знают, что 

с ними вся страна.» 

проведение депутатских слушаний на тему 

«Поддержка и развитие волонтерского движе-

ния в Саратовской области в период проведе-

ния специальной военной операции» 

май – июнь 

2024 года 

комитет по делам 

ветеранов 

12.  «Прошу все органы власти и впредь делать 
все, чтобы поддержать семьи наших героев: 
родителей, жен, детей, которые переживают 
за самых близких, дорогих им людей, ждут 
их домой.» 

1) проведение депутатских слушаний на тему 
«Социальная поддержка участников боевых 
действий и членов их семей, членов семей во-
еннослужащих, погибших (умерших) при про-
хождении военной службы по призыву либо 
контракту о добровольном содействии в вы-
полнении задач, возложенных на Вооружен-

второе полугодие 
2024 года 

 
 
 
 
 

комитет по делам 
ветеранов 
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№ 

п/п 

Положения Послания  

Президента Российской Федерации 

Мероприятия Срок  

исполнения 

Ответственный  

комитет 

1 2 3 4 5 

ные Силы Российской Федерации»; 
 
2) рассмотрение и поддержка проектов феде-
ральных законов по данной теме; 
 
 
3) взаимодействие с территориальными орга-
нами федеральных органов исполнительной 
власти области, исполнительными органами 
области, органами местного самоуправления, 
организациями, общественными объединения-
ми в целях выработки предложений по реше-
нию проблем семей участников специальной 
военной операции и в случае необходимости 
подготовка законодательных инициатив в пре-
делах компетенции комитета по делам ветера-
нов; 
 
4) проведение телемоста с военнослужащими, 
находящимися в зоне СВО, и их родственни-
ками; 
 
5) анализ реализации Закона Саратовской об-
ласти от 30 сентября 2014 года № 122-ЗСО          
«О земле» в части предоставления земельных 
участков, находящихся в государственной или 
муниципальной собственности, отдельным ка-
тегориям граждан (военнослужащим) в соб-
ственность бесплатно 

 
 

по мере 
поступления в 

областную Думу 
 

по мере необходи-
мости 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

по мере возможно-
сти 

 
 

май – июнь 
2024 года 

13.  «В этой связи – о новом, считаю, важном 
решении: уже с завтрашнего дня, с 1 марта 
2024 года, ветераны специальной военной 
операции, а также солдаты и офицеры, ко-

1) осуществление личного приема участников 
СВО, членов их семей заместителем председа-
теля комитета по делам ветеранов; 
 

в течение 2024 года 
 
 
 

комитет по делам 
ветеранов 
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№ 

п/п 

Положения Послания  

Президента Российской Федерации 

Мероприятия Срок  

исполнения 

Ответственный  

комитет 

1 2 3 4 5 

торые сейчас сражаются в действующих ча-
стях, смогут подать заявление для участия 
в первом учебном потоке специальной кад-
ровой программы. Назовем ее «ВРЕМЯ 
ГЕРОЕВ».» 

2) обеспечение информирования ветеранов и 
участников СВО о возможности участия в спе-
циальной кадровой программе «ВРЕМЯ 
ГЕРОЕВ» 

в течение 2024 года 

14.  «Нужно предусмотреть меры поддержки 
граждан, компаний, общественных объеди-
нений, которые готовы вкладывать свой 
труд, время и средства в восстановление па-
мятников.» 

1) рассмотрение и поддержка проектов феде-
ральных законов по данной теме; 
 
 
2) подготовка проектов законов Саратовской 
области о внесении изменений в законодатель-
ство области, в том числе в целях приведения 
его в соответствие с федеральным законода-
тельством 

по мере поступле-
ния в областную 

Думу 
 

по мере необходи-
мости 

комитет по делам 
ветеранов 

15.  «Будем и дальше развивать институты де-

мократии, никому не позволим вмешиваться 

в наши внутренние дела.» 

1) подготовка проектов законов Саратовской 

области о внесении изменений в законодатель-

ство области о выборах и референдумах в со-

ответствии с изменениями федерального зако-

нодательства, правоприменительной практи-

кой; 

 

 

2) проведение заседания «круглого стола» с 

участием представителей ФГБОУ ВО «Сара-

товская государственная юридическая акаде-

мия», избирательной комиссии Саратовской 

области, Общественной палаты Саратовской 

области, Уполномоченного по правам человека 

в Саратовской области на тему «Региональный 

парламентаризм – опыт и пути развития»  

не позднее трех ме-

сяцев после дня 

опубликования за-

конов о внесении 

изменений в феде-

ральные законода-

тельные акты 

 

май 2024 года 

комитет по 

государственному 

строительству 

и местному 

самоуправлению 

16.  «Соавторами планов развития городов и по-

селков должны стать их жители. Надо ак-

1) проведение депутатских слушаний на тему 

«Реализация инициативных проектов в муни-

июнь 2024 года 

 

комитет по 

государственному 
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№ 

п/п 

Положения Послания  

Президента Российской Федерации 

Мероприятия Срок  

исполнения 

Ответственный  

комитет 

1 2 3 4 5 

тивно использовать механизмы, когда граж-

дане сами определяют, на какие объекты, на 

решение каких проблем нужно выделить 

деньги в первую очередь. Предлагаю увели-

чить софинансирование таких, по сути, 

народных проектов из федерального и реги-

онального бюджетов.» 

ципальных образованиях Саратовской области: 

опыт и перспективы»; 

 

2) проведение заседаний рабочих групп коми-

тета по государственному строительству и 

местному самоуправлению в целях обсужде-

ния проекта закона области об областном 

бюджете в части вопросов, которые находятся 

в ведении комитета, в том числе вопросы 

обеспечения финансирования переданных ор-

ганам местного самоуправления государствен-

ных полномочий, реализации инициативных 

проектов; 

 

 

 

3) мониторинг реализации правотворческих 

инициатив граждан по вопросам местного зна-

чения; 

 

4) проведение заседания «круглого стола» 

совместно с Уполномоченным по правам чело-

века в Саратовской области на тему «Внедре-

ние практики учета правотворческих инициа-

тив граждан по вопросам местного значения»  

 

 

 

октябрь 2024 года 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

в течение 2024 года 

 

 

 

в течение 2024 года 

 

 

строительству 

и местному 

самоуправлению 

 

 

 

 

17.  «Прошу все органы власти и впредь делать 

все, чтобы поддержать семьи наших героев: 

родителей, жен, детей, которые переживают 

за самых близких, дорогих им людей, ждут 

их домой.»  

1) подготовка проекта закона Саратовской об-

ласти о внесении изменений в Закон Саратов-

ской области «О дополнительных гарантиях 

права граждан на обращение» в части установ-

ления права членов семей ветеранов и инвали-

дов боевых действий на личный прием в пер-

воочередном порядке, сокращения сроков рас-

июнь 2024 года 

 

 

 

 

 

 

комитет по государ-

ственному строи-

тельству и местному 

самоуправлению 
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№ 

п/п 

Положения Послания  

Президента Российской Федерации 

Мероприятия Срок  

исполнения 

Ответственный  

комитет 

1 2 3 4 5 

смотрения обращений ветеранов и инвалидов 

боевых действий, членов их семей; 

 

2) проведение рабочего совещания с участием 

представителей СРО ОО «Ассоциация юристов 

России» по вопросу реализации Закона Сара-

товской области «Об оказании бесплатной 

юридической помощи в Саратовской области» 

в части оказания бесплатной юридической по-

мощи участникам СВО и членам их семей; 

 

3) разработка предложений по совершенство-

ванию законодательства о мерах поддержки 

участников СВО; 

 

4) проведение в Саратовской областной Думе 

совместно с Нотариальной палатой Саратов-

ской области обучающих семинаров для долж-

ностных лиц органов местного самоуправле-

ния, наделенных правом совершать нотариаль-

ные действия, в том числе по вопросам предо-

ставления льгот участникам СВО 

 

 

 

июль 2024 года 

 

 

 

 

 

 

 

в течение 2024 года 

 

 

 

в течение года 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18.  «Поддержка семей с детьми – наш фунда-

ментальный нравственный выбор. Большая 

многодетная семья должна стать нормой, 

философией жизни общества, ориентиром 

всей государственной стратегии.» 

подготовка проекта закона Саратовской обла-

сти о внесении изменений в Закон Саратовской 

области «О дополнительных гарантиях права 

граждан на обращение» в части установления 

права многодетных семей на личный прием в 

первоочередном порядке 

июнь 2024 года 

 

комитет по государ-

ственному строи-

тельству и местному 

самоуправлению 

 

 

19.  «При этом мы понимаем, какие риски и 

факторы могут привести к замедлению эко-

номического роста, нашего развития в це-

лом. Это в первую очередь нехватка квали-

1) мониторинг потребности в государственных 

гражданских и муниципальных служащих в 

Саратовской области, в том числе в разрезе 

сфер деятельности, должностей, возраста; 

июль – август    

2024 года 

 

 

комитет по государ-

ственному строи-

тельству и местному 

самоуправлению 
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№ 

п/п 

Положения Послания  

Президента Российской Федерации 

Мероприятия Срок  

исполнения 

Ответственный  

комитет 

1 2 3 4 5 

фицированных кадров…» <…> 

«Вкладывать ресурсы нужно в Россию, в 

регионы, в развитие компаний, в подготовку 

кадров.» 

 

2) проведение совместно с ФГБОУ ВО «Сара-

товская государственная юридическая акаде-

мия» заседания «круглого стола» на тему «О 

реализации законов Саратовской области  

о государственной гражданской службе обла-

сти и о муниципальной службе в части поло-

жений, касающихся профессионального разви-

тия государственных гражданских, муници-

пальных служащих, наставничества» 

 

сентябрь 2024 года 

 

 

 

20.  «Они [участники специальной военной опе-

рации] и должны выходить на ведущие по-

зиции … в государственном и муниципаль-

ном управлении.» <…> 

 

«…с 1 марта 2024 года, ветераны специаль-

ной военной операции, а также солдаты и 

офицеры, которые сейчас сражаются в дей-

ствующих частях, смогут подать заявление 

для участия в первом учебном потоке спе-

циальной кадровой программы. Назовем ее 

«ВРЕМЯ ГЕРОЕВ».» <…> 

«...ветераны и участники специальной воен-

ной операции смогут в приоритетном по-

рядке получить высшее образование, граж-

данскую специальность в наших ведущих 

вузах.» 

1) мониторинг замещения должностей госу-

дарственной гражданской службы Саратовской 

области и муниципальной службы в органах 

местного самоуправления в Саратовской обла-

сти; 

2) проведение прямой линии с участием пред-

ставителей Поволжского института управле-

ния имени П.А. Столыпина – филиала       

РАНХиГС в целях оказания содействия вете-

ранам, участникам СВО в участии в специаль-

ной кадровой программе «ВРЕМЯ ГЕРОЕВ»; 

 

3) проведение Дня высших учебных заведений 

в Саратовской областной Думе в целях оказа-

ния содействия ветеранам, участникам СВО в 

получении высшего образования 

в течение 2024 года 

 

 

 

 

в течение 2024 года 

 

 

 

 

 

 

в течение 2024 года 

комитет по государ-

ственному строи-

тельству и местному 

самоуправлению 

21.  «У местного уровня власти особая роль и 

ответственность. Именно сюда идут люди и 

граждане со своими повседневными нужда-

ми.» 

1) подготовка проекта закона Саратовской об-

ласти о внесении изменений в статью 74 Уста-

ва (Основного Закона) Саратовской области в 

части проведения встреч глав муниципальных 

районов, городских округов с жителями соот-

первое полугодие 

2024 года 

 

 

 

комитет по государ-

ственному строи-

тельству и местному 

самоуправлению 
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№ 

п/п 

Положения Послания  

Президента Российской Федерации 

Мероприятия Срок  

исполнения 

Ответственный  

комитет 

1 2 3 4 5 

ветствующих территорий; 

 

2) проведение совещания по вопросу реализа-

ции рекомендаций по итогам заседания «круг-

лого стола» на тему «О реализации статьи 74 

Устава (Основного Закона) Саратовской обла-

сти» (об отчетах глав муниципальных образо-

ваний перед населением) с участием предста-

вителей СРО ОО «Ассоциация юристов Рос-

сии»; 

 

3) организация межмуниципальных семинаров 

депутатов представительных органов муници-

пальных образований области по актуальным 

вопросам местного самоуправления с участием 

представителей СРО ОО «Ассоциация юристов 

России»; 

4) мониторинг принимаемых муниципальных 

правовых актов в социально значимых сферах, 

оказание методической помощи в их разработ-

ке 

 

 

 

первое полугодие 

2024 года 

 

 

 

 

 

 

 

в течение 2024 года 

 

 

 

 

 

в течение 2024 года 

22.  «Предлагаю определить перечень еще более 

200 крупных и малых городов. Для каждого 

из них должен быть разработан 

и реализован свой мастер-план, а в целом 

программа развития должна охватить по-

рядка двух тысяч населенных пунктов, 

включая села и поселки.» <…> 

«Соавторами планов развития городов и по-

селков должны стать их жители. Надо ак-

тивно использовать механизмы, когда граж-

проведение в избирательных округах депута-

тов областной Думы мероприятий с жителями 

в целях формирования планов развития горо-

дов и поселков 

в течение 2024 года комитет по вопросам 

жилищной, строи-

тельной и комму-

нальной политики 
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№ 

п/п 

Положения Послания  

Президента Российской Федерации 

Мероприятия Срок  

исполнения 

Ответственный  

комитет 

1 2 3 4 5 

дане сами определяют, на какие объекты, на 

решение каких проблем нужно выделить 

деньги в первую очередь. Предлагаю увели-

чить софинансирование таких, по сути, 

народных проектов из федерального и реги-

онального бюджетов.» <…> 

«До 2030 года продлим и всероссийский 

конкурс лучших проектов создания ком-

фортной городской среды в малых городах 

и исторических поселениях.» <…> 

«Я прошу Правительство также оказать до-

полнительную поддержку регионам, кото-

рые реконструируют набережные, парки, 

скверы и исторические центры городов.» 

23.  «…подготовить и запустить новую про-

грамму расселения аварийного жилья.» 

проведение расширенного совещания по во-

просу «О реализации мероприятий по пересе-

лению граждан из аварийного жилищного 

фонда на территории Саратовской области» 

ноябрь 2024 года комитет по вопросам 

жилищной, строи-

тельной и комму-

нальной политики 

24.  «Что касается систем ЖКХ, то мы будем 

наращивать темпы модернизации комму-

нальной инфраструктуры. В общей сложно-

сти до 2030 года на эти цели будет направ-

лено 4,5 триллиона рублей, включая част-

ные компании. 

Продолжим и реализацию нашего проекта 

«Чистая вода». Для многих наших городов, 

сельских поселений эта проблема чрезвы-

чайно актуальная. Прежде всего речь идет о 

надежном снабжении качественной питье-

вой водой.» 

проведение депутатских слушаний на тему  

«О выполнении мероприятий по модернизации 

коммунальной инфраструктуры на территории 

Саратовской области» 

второе полугодие 

2024 года 

комитет по вопросам 

жилищной, строи-

тельной и комму-

нальной политики 

25.  «…расширить программу социальной гази-

фикации и продолжить сети до границ 

проведение рабочего совещания по вопросу  

«О реализации Региональной программы гази-

май 2024 года комитет по вопросам 

жилищной, строи-
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исполнения 

Ответственный  

комитет 

1 2 3 4 5 

участков с домом садоводческих товари-

ществ.» 

фикации жилищно-коммунального хозяйства, 

промышленных и иных организаций Саратов-

ской области» 

тельной и комму-

нальной политики 

26.  «До 2030 года субъекты Федерации допол-

нительно получат около 40 тысяч автобусов, 

троллейбусов, трамваев, электробусов. До-

полнительно предусмотрим на эту програм-

му обновления общественного транспорта 

150 миллиардов рублей из федерального 

бюджета. 

Обновим и парк школьных автобусов, тем-

пами причем не менее трех тысяч машин в 

год, что особенно важно для малых городов 

и сельской местности. Об этом говорят и 

жители, и главы муниципалитетов, регио-

нов. Действительно, очень важная програм-

ма. Поэтому выделим на закупку школьных 

автобусов еще дополнительно 66 миллиар-

дов рублей.» 

проведение депутатских слушаний на тему  

«О развитии общественного транспорта на 

территории города Саратова» 

второе полугодие 

2024 года 

комитет по вопросам 

жилищной, строи-

тельной и комму-

нальной политики 

27.  «Надо создавать стимулы для бизнеса и 

внедрять «зеленые» технологии, переходить 

на экономику замкнутого цикла.» <…> 

«Задача к 2030 году – сортировать все, что 

подлежит сортировке, все твердые отходы, и 

не менее четверти из них использовать вто-

рично. Выделим на такие проекты дополни-

тельные финансовые средства, построим 

совместно с бизнесом еще порядка 400 объ-

ектов по обращению с отходами и восемь 

экопромышленных парков.» 

проведение «правительственного часа» на тему 

«О деятельности по обращению с твердыми 

коммунальными отходами на территории Са-

ратовской области» 

октябрь 2024 года комитет по вопросам 

жилищной, строи-

тельной и комму-

нальной политики 

28.  «…к 2030 году нужно сформировать цифро-

вые платформы во всех ключевых отраслях 

1) проведение заседания «круглого стола» на 

тему «Об итогах реализации на территории 

первое полугодие 

2024 года 

комитет по 

информационной 
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№ 

п/п 

Положения Послания  
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исполнения 

Ответственный  

комитет 

1 2 3 4 5 

экономики и социальной сферы. Эти и дру-

гие комплексные задачи будут решаться в 

рамках нового национального проекта 

«Экономика данных».» <…> 

«Для государства такие технологии, инте-

гральные платформы открывают огромные 

возможности для планирования и развития 

экономики отдельных отраслей, регионов и 

городов, для эффективного управления 

нашими программами и национальными 

проектами. Главное, мы сможем и дальше 

выстраивать работу всех уровней власти во-

круг интересов каждого человека, каждой 

семьи, предоставлять государственные и 

муниципальные услуги гражданам, бизнесу 

проактивно, в удобном формате с макси-

мально быстрым получением результата. 

Кстати, Россия уже является одним из ми-

ровых лидеров по внедрению государствен-

ных услуг в электронном виде. Многим, в 

том числе европейским странам, еще пред-

стоит достичь нашего уровня. Но и мы, без-

условно, не должны и не собираемся стоять 

на месте.» 

Саратовской области в 2023 году националь-

ной программы «Цифровая экономика Россий-

ской Федерации» и задачах на 2024 год»; 

 

2) проведение «правительственного часа» на 

тему «О реализации проекта «Карта жителя 

Саратовской области» 

 

 

 

 

июнь 2024 года 

политике 

29.  «До конца года все национальные проекты, 

о которых сегодня говорил, должны быть 

утверждены, скоординированы между со-

бой. Хочу еще раз подчеркнуть: это не про-

екты отдельных ведомств, они должны ра-

ботать на общие системные задачи, на до-

стижение наших национальных целей раз-

вития.» <…> 

проведение депутатских слушаний на тему      

«О реализации Закона Саратовской области «О 

некоторых вопросах организации и осуществ-

ления общественного контроля на территории 

Саратовской области» 

первое полугодие 

2024 года 

комитет по 

информационной 

политике 
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п/п 
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Ответственный  
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«Хочу подчеркнуть, главный результат 

наших программ измеряется не тоннами, 

километрами и суммой потраченных денег. 

Главное – это оценка людей, то, как меняет-

ся к лучшему их жизнь. Масштаб историче-

ских вызовов, которые стоят перед Россией, 

требует предельно четкой, слаженной рабо-

ты государства, гражданского общества, 

бизнеса.» 

30.  «Признателен парламентским партиям за 
консолидацию вокруг национальных инте-
ресов. Политическая система России – одна 
из опор суверенитета страны. Будем и 
дальше развивать институты демократии, 
никому не позволим вмешиваться в наши 
внутренние дела. 
Так называемый Запад с его колониальны-
ми повадками, привычкой разжигать по 
всему миру национальные конфликты стре-
мится не просто сдержать наше развитие – 
вместо России им нужно зависимое, угаса-
ющее, вымирающее пространство, где 
можно творить все что угодно. По сути, они 
хотели бы сделать с Россией то же самое, 
что сотворили во многих других регионах 
мира, в том числе на Украине: принести в 
наш дом разлад, ослабить изнутри. Но они 
просчита-лись – это сегодня уже абсолютно 
очевидная вещь: столкнулись с твердой по-
зицией и решимостью нашего многонацио-
нального народа. 

проведение расширенного совещания по во-

просу «Межнациональные отношения в совре-

менном обществе»  

октябрь 2024 года комитет по 

информационной 

политике 
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Положения Послания  

Президента Российской Федерации 

Мероприятия Срок  
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Ответственный  

комитет 

1 2 3 4 5 

Наши солдаты и офицеры – христиане и му-
сульмане, буддисты и последователи иуда-
изма, представители разных этносов, куль-
тур, регионов – на деле, лучше тысячи слов 
доказали, что вековая сплоченность и един-
ство народа России – это колоссальная, все-
побеждающая сила. Все вместе, плечом к 
плечу они сражаются за одну, общую Роди-
ну. 
Мы все, граждане России, будем вместе за-
щищать нашу свободу, право на мирную и 
достойную жизнь, сами и только сами опре-
делять свой путь, беречь связь поколений, а 
значит, непрерывность исторического раз-
вития, решать те задачи, которые стоят пе-
ред страной, исходя из нашего мировоззре-
ния, наших традиций, верований, которые 
мы передадим своим детям.» 

31.  «…важно кардинально повысить произво-
дительность труда – это одна из ключевых 
задач. 
А это означает внедрение цифровых техно-
логий в управление, рост энерго- и ресур-
соэффективных экономических предложе-
ний и реализацию таких предложений, 
сквозную модернизацию промышленных 
мощностей, их роботизацию и автоматиза-
цию. К 2030 году по числу промышленных 
роботов Россия должна войти в число 25 
ведущих стран мира. Вы знаете, если иметь 

проведение заседания Общественного совета 

при Саратовской областной Думе по вопросу 

«Повышение производительности труда за 

счет внедрения цифровых технологий» 

ноябрь 2024 года комитет по 

информационной 

политике 
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в виду то, что у нас есть сегодня, это будет 
хорошим результатом.» 
 

32.  «В целом необходимо развивать всю ин-
фраструктуру экономики данных.» <…> 
«Нужно, чтобы темпы роста инвестиций в 
отечественные IT-решения как минимум 
вдвое превышали темпы роста экономики. 
Условия для использования цифровых си-
стем должны быть не только в мегаполисах, 
но и в малых городах, в сельских террито-
риях и в отдаленных районах, вдоль феде-
ральных и региональных трасс, местных до-
рог. Для этого уже в горизонте текущего де-
сятилетия нужно обеспечить доступ к высо-
коскоростному интернету практически на 
всей территории России.»  

проведение рабочего совещания по вопросу     
«О создании на территории Саратовской обла-
сти благоприятных условий для развития        
IT-индустрии»  

декабрь 2024 года комитет по 
информационной 

политике 

33.  «Обращаюсь сейчас к руководителям пред-
приятий, научных и медицинских центров: 
пожалуйста, приглашайте к себе школьни-
ков, пусть ребята посмотрят цеха, как мне 
предлагали в одной из моих поездок, музеи, 
лаборатории. Прошу вас, обязательно вклю-
чайтесь в эту работу.» 

проведение выездного рабочего совещания на 
тему «Профориентационная работа промыш-
ленных предприятий Саратовской области с 
обучающимися образовательных организаций 
Саратовской области» 

апрель 2024 года комитет по 
промышленности и 

инвестиционной 
политике 

34.  «На принципах тесной кооперации образова-
ния и предприятий реального сектора мы реа-
лизуем проект «Профессионалитет». Он поз-
волил обновить образовательные программы 
для авиа- и судостроения, фармацевтики, 
электроники, оборонной и других отраслей. 
Для этих сфер до 2028 года предстоит под-

проведение выездного рабочего совещания на 
тему «О реализации федерального проекта 
«Профессионалитет» на территории Саратов-
ской области» 

май 2024 года комитет по 
промышленности и 

инвестиционной 
политике 
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готовить порядка миллиона специалистов 
рабочих профессий. Такие подходы мы 
должны распространить на всю систему 
среднего профобразования, включая подго-
товку кадров для школ, больниц, поликли-
ник, сферы услуг, туризма, учреждений 
культуры, творческих индустрий.» 

35.  «…к 2030 году объем инвестиций в ключе-

вых отраслях должен прибавить 70 процен-

тов.» <…> 

«В ближайшие два года с использованием 

фондов акционерного капитала будут под-

держаны индустриальные проекты с инве-

стициями более чем на 200 миллиардов руб-

лей. Корпорация развития «ВЭБ.РФ» при 

участии коммерческих банков входит в ка-

питал высокотехнологичных компаний, ока-

зывает содействие на фазе их активного ро-

ста. 

Уже давал поручение запустить особый ре-

жим первичных размещений акций компа-

ний, которые работают в приоритетных вы-

сокотехнологичных направлениях. Обра-

щаю внимание коллег и в Минфине, и в 

Центральном банке: нужно ускорить запуск 

этого механизма, включая компенсацию за-

трат на размещение ценных бумаг.» <…> 

«Повторю: российскому фондовому рынку 

необходимо усилить свою роль как источ-

ника инвестиций. Его капитализация к   

2030 году должна удвоиться по сравнению с 

нынешним уровнем и составить 66 процен-

проведение рабочего совещания на тему          

«О мерах по увеличению объема инвестиций в 

основной капитал Саратовской области, а так-

же содействие развитию высокотехнологичных 

предприятий» 

июнь 2024 года комитет по 

промышленности и 

инвестиционной 

политике 
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тов ВВП.» 

36.  «…все меры государственной поддержки 

инвестиций, создание и модернизация пред-

приятий должны быть увязаны с повышени-

ем заработных плат сотрудников, с улучше-

нием условий труда и социальных пакетов 

для работников.» 

 
 

проведение рабочего совещания на тему           

«О мерах социальной поддержки сотрудников 

промышленных предприятий и реализации 

программ корпоративной социальной ответ-

ственности» 

июнь 2024 года комитет по 

промышленности и 

инвестиционной 

политике 

37.  «Подчеркну: с учетом демографических вы-

зовов, с которыми мы столкнулись, высокой 

потребности, а если говорить прямо, дефи-

цита кадров для нас критически важно кар-

динально повысить производительность 

труда – это одна из ключевых задач. 

А это означает внедрение цифровых техно-

логий в управление, рост энерго- и ресур-

соэффективных экономических предложе-

ний и реализацию таких предложений, 

сквозную модернизацию промышленных 

мощностей, их роботизацию и автоматиза-

цию. К 2030 году по числу промышленных 

роботов Россия должна войти в число 25 ве-

дущих стран мира.» 

проведение рабочего совещания на тему      

«Повышение производительности труда в рам-

ках внедрения цифровых технологий» 

август 2024 года комитет по 

промышленности и 

инвестиционной 

политике 

38.  «Кроме того, на увеличение эффективности, 

перевооружение производств должны быть 

нацелены передовые инженерные школы, 

которые создаются на базе вузов. Мы стави-

ли перед собой цель – создать 50 таких 

школ. 30 из них уже создано, еще 20 запус-

каем в текущем году.» <…> 

«…в предстоящие шесть лет уровень вало-

1) проведение рабочего совещания на тему 

«Взаимодействие образовательных организа-

ций высшего образования, научных организа-

ций и промышленных предприятий в сфере 

высокотехнологического развития промыш-

ленности Саратовской области»; 

 

2) проведение рабочего совещания на тему  

ноябрь 2024 года 

 

 

 

 

 

 

второе полугодие 

комитет по 

промышленности и 

инвестиционной 

политике 
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вой добавленной стоимости обрабатываю-

щей промышленности России должен уве-

личиться не менее чем на 40 процентов по 

сравнению с 2022 годом.» <…> 

«…за шесть лет дополнительно направим 

120 миллиардов рублей на субсидии компа-

ниям для проведения НИОКРов, а также на 

расширение промышленной ипотеки.» <…> 

«На 300 миллиардов рублей пополним Фонд 

развития промышленности. Увеличим его 

капитал почти в два раза и нацелим на под-

держку высокотехнологичных проек-

тов». <…> 

«Чтобы стимулировать обновление произ-

водственных мощностей предприятий обра-

батывающей промышленности, предлагаю 

для них увеличить базу для расчета аморти-

зации. Она составит 200 процентов затрат на 

российское оборудование и НИОКРы.» 

«О реализации программы промышленной 

ипотеки и развитии высокотехнологичных об-

рабатывающих производств на территории Са-

ратовской области» 

2024 года 

39.  «Продолжим развитие индустриальных тех-

нопарков с акцентом на размещение произ-

водств малого и среднего бизнеса по нашим 

технологическим приоритетам.» <…> 

«…до 2030 года необходимо создать еще не 

менее 100 таких площадок. Они должны 

формировать точки роста по всей террито-

рии страны, стимулировать капиталовложе-

ния.» 

проведение «правительственного часа» на тему 

«О развитии индустриальных технопарков на 

территории Саратовской области» 

второе полугодие 

2024 года 

комитет по 

промышленности и 

инвестиционной 

политике 

40.  «Поддержка семей с детьми – наш фунда-

ментальный нравственный выбор. Большая 

многодетная семья должна стать нормой, 

философией жизни общества, ориентиром 

проведение депутатских слушаний на тему       

«О состоянии и перспективах развития систе-

мы поддержки многодетных семей в Саратов-

ской области» 

май 2024 года комитет 

по социальной 

политике 

 



24 
 

№ 

п/п 

Положения Послания  

Президента Российской Федерации 

Мероприятия Срок  

исполнения 

Ответственный  

комитет 

1 2 3 4 5 

всей государственной стратегии.» <…> 

«В горизонте ближайших шести лет мы 

должны добиться устойчивого роста рожда-

емости.» <…> 

«Нужно поставить четкие цели и последова-

тельно двигаться к их достижению: добить-

ся, чтобы к 2030 году уровень бедности в 

России стал ниже семи процентов, а среди 

многодетных семей снизился более чем в 

два раза, хотя бы до 12 процентов. То есть 

мы должны сделать особый акцент на сни-

жении бедности, прежде всего для много-

детных семей.» 

41.  «Мы серьезно упростили процедуру заклю-

чения социального контракта. Приоритет 

здесь также имеют многодетные семьи. 

Сейчас заявление на соцконтракт можно по-

дать через портал «Госуслуги» с минималь-

ным набором документов. Будем расширять 

доступность этой меры. Это потребует до-

полнительных денег – где-то в районе 

100 миллиардов рублей, но они предусмот-

рены.» 

заслушивание на заседании комитета по соци-

альной политике информации министерства 

труда и социальной защиты Саратовской обла-

сти по вопросу «О социальной поддержке от-

дельных категорий граждан посредством ока-

зания государственной социальной помощи на 

основании социального контракта» 

сентябрь 2024 года комитет 

по социальной 

политике 

42.  «Считаю необходимым нарастить финанси-

рование этой системы со стороны федераль-

ного бюджета, вывести ее на единый высо-

кий стандарт и обеспечить максимальную 

доступность для тех, кто больше всего нуж-

дается в такой помощи, а это около полу-

миллиона наших граждан. 

К 2030 году нужно точно уже сделать так, 

чтобы услугами долговременного ухода 

проведение рабочего совещания по вопросу  

«О ходе реализации постановления Правитель-

ства Саратовской области от 26 сентября       

2023 года № 880-П «Об утверждении модели 

системы долговременного ухода за граждана-

ми пожилого возраста и инвалидами, нуждаю-

щимися в уходе, реализуемой на территории 

Саратовской области» 

июнь 2024 года комитет 

по социальной 

политике 
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воспользовались и были обеспечены 

100 процентов граждан, которые в этом 

нуждаются.» 

43.  «Уровень средних зарплат по экономике в 

регионах разный, а значит, и доходы работ-

ников бюджетной сферы даже в соседних 

субъектах Федерации порой заметно отли-

чаются. При этом работа учителя или врача 

везде одинаково сложная и крайне ответ-

ственная. Такой большой разброс в зарпла-

тах от региона к региону несправедлив, без-

условно.» <…> 

«Просто прошу Правительство уже в 

2025 году отработать новую модель оплаты 

труда бюджетников в рамках пилотных про-

ектов в субъектах Федерации, а в 2026 году 

принять окончательное решение для всей 

страны.» 

заслушивание на заседании комитета по соци-

альной политике информации министерства 

здравоохранения Саратовской области по во-

просу «О состоянии заработной платы водите-

лей автомобилей скорой медицинской помо-

щи» 

первое полугодие 

2024 года 

комитет 

по социальной 

политике 

44.  «…предлагаю запустить новую комплекс-

ную программу по охране материнства, сбе-

режению здоровья детей и подростков, в 

том числе репродуктивного здоровья, чтобы 

дети рождались и росли здоровыми, а в бу-

дущем и у них были здоровые дети. 

В числе приоритетов такой программы ста-

нет расширение сети женских консультаций, 

модернизация перинатальных центров, дет-

ских поликлиник и больниц. Всего в бли-

жайшие шесть лет только на строительство, 

ремонт и оснащение объектов здравоохра-

нения дополнительно направим более трил-

лиона рублей.» 

1) проведение заседания «круглого стола» на 

тему «Об организации работы службы родо-

вспоможения в Саратовской области и о мерах 

по ее совершенствованию»; 

 

2) заслушивание на заседании комитета по со-

циальной политике информации министерства 

здравоохранения Саратовской области по во-

просу «О доступности оказания медицинской 

помощи с использованием вспомогательных 

репродуктивных технологий в Саратовской 

области» 

июль 2024 года 

 

 

 

 

июль 2024 года 

комитет 

по социальной 

политике 
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45.  «К 2030 году во всех национальных парках 

страны создадим инфраструктуру экологи-

ческого туризма, включая экотропы и пешие 

туристические маршруты, в том числе 

маршруты выходного дня для школьников, 

площадки отдыха, музеи и визит-центры.» 

 

проведение депутатских слушаний на тему 

«Состояние и перспективы развития туризма в 

Саратовской области» 

апрель 2024 года комитет по спорту, 

туризму и делам 

молодежи 

46.  «Мечты, свершения наших предков, стар-
ших поколений стали достижимыми, и мы 
гордимся этими достижениями. А завтраш-
ний день страны определят устремления 
нынешнего молодого поколения. Его ста-
новление, его успехи, жизненные ориенти-
ры, которые пройдут любую проверку на 
прочность, – это важнейший залог и гаран-
тия суверенитета России, продолжения 
нашей истории.  
Предлагаю консолидировать позитивный 
опыт в сфере молодежной политики и уже в 
этом году запустить новый национальный 
проект – «Молодежь России». Это должен 
быть проект о будущем и для будущего 
нашей страны.» 

проведение заседания «круглого стола» на те-
му «О реализации молодежной политики в Са-
ратовской области в 2024 году и планах на       
2025 год» 

июнь 2024 года комитет по спорту, 
туризму и делам 

молодежи 

47.  «Условия для занятий спортом должны быть 
в вузах, колледжах, в школах и дошкольных 
учреждениях.» 

проведение расширенного рабочего совещания 
по вопросу «О создании в образовательных 
организациях Саратовской области условий 
для занятия физической культурой и спортом» 

сентябрь 2024 года комитет по спорту, 
туризму и делам 

молодежи 

48.  «За последние годы у нас в разы выросло 
число граждан, которые регулярно занима-
ются спортом. Это одно из наших значимых 
достижений. Нужно поощрять людей, кото-
рые ответственно относятся к своему здоро-
вью. Уже со следующего года будем предо-

рассмотрение на заседании комитета по спор-
ту, туризму и делам молодежи вопроса «О хо-
де реализации Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов к труду и обо-
роне» (ГТО) на территории Саратовской обла-
сти» 

октябрь 2024 года комитет по спорту, 
туризму и делам 

молодежи 
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ставлять налоговые вычеты для всех, кто 
регулярно на плановой основе проходит 
диспансеризацию, а также успешно сдает 
нормативы ГТО.» 

49.  «…многие наши детские сады были 
открыты еще в советское время и 
нуждаются в обновлении. Со следующего 
года начнем программу их капитального 
ремонта. Люди постоянно об этом говорят.» 

проведение рабочего совещания по вопросу 
готовности региона к участию в федеральной 
программе капитального ремонта детских 
садов 

июль 2024 года комитет по 
образованию и 

культуре 

50.  «Что касается школ, то здесь капитального 
ремонта требуют около 18,5 тысячи зданий. 
До 2030 года мы поможем регионам 
полностью закрыть эту накопившуюся 
проблему, а в дальнейшем будем проводить 
ремонты школ уже в плановом режиме..» 

1) заслушивание на заседании комитета по 
образованию и культуре информации минис-
терства образования Саратовской области по 
вопросу «О реализации в Саратовской области 
мероприятий по капитальному и текущему 
ремонту образовательных организаций в 
рамках государственных программ Российской 
Федерации и Саратовской области»; 
 
 
2) проведение депутатских слушаний на тему 
«Об итогах мероприятий по капитальному и 
текущему ремонту образовательных организа-
ций в 2024 году» 

май 2024 года 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

август 2024 года 

комитет по 
образованию и 

культуре 

51.  «Кроме того, предлагаю в предстоящие 
шесть лет обновить или открыть 
медицинские кабинеты в школах, где есть 
такая потребность, а такая потребность есть. 
Потому что сейчас, в 2022–2023 годах, из 
39 тысяч школ – 39 440 школ у нас – 
медицинские кабинеты есть только в 
65 процентах. Есть над чем работать.» 

проведение расширенного совещания на тему 
«Охрана здоровья обучающихся в общеобразо-
вательных организациях Саратовской области» 

апрель 2024 года комитет по 
образованию и 

культуре 

52.  «Сегодня активно растут многие крупные 
города. При этом становится больше и 

осуществление депутатского контроля за 
подготовкой необходимой документации для 

постоянно комитет по 
образованию и 
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нагрузка на социальную сферу. Увеличи-
вается число школьников, которые учатся во 
вторую смену, а в некоторых школах 
вводится даже и третья смена. Безусловно, 
это проблема, которую тоже нужно решать. 
В тех городах, где вопрос переполнения 
образовательных учреждений стоит наибо-
лее остро, придется опять за счет федераль-
ного бюджета, за счет федеральных 
ресурсов решать эту задачу: построим 
дополнительно в общей сложности не менее 
150 школ и более 100 детских садов.» 

выделения федеральных средств на строи-
тельство образовательных организаций в 
Саратовской области на территориях 
избирательных округов  

культуре 

53.  «С 1 сентября 2024 года предлагаю ввести 
федеральную выплату – пять тысяч рублей в 
месяц для всех советников директоров по 
воспитанию в школах и колледжах, чего 
раньше не было. И отдельные решения 
предлагаю для школьных классных 
руководителей и кураторов групп в 
колледжах, техникумах, которые работают в 
тех населенных пунктах, которым нужно 
уделить особое внимание, а именно таким 
населенным пунктам, где живет меньше 
100 тысяч человек, а это, по сути, все наши 
небольшие города, райцентры, поселки, 
села. Так вот уже с 1 марта 2024 года 
предлагаю вдвое увеличить таким 
специалистам федеральную выплату за 
классное руководство и кураторство 
группами до 10 тысяч рублей.» <…> 
«В 2018 году майскими указами были 
установлены требования по оплате труда 
учителей, других работников бюджетной 

осуществление депутатского контроля за 
заработной платой педагогических работников 
образовательных организаций Саратовской 
области и осуществлением федеральных 
выплат на территориях избирательных округов 

постоянно комитет по 
образованию и 

культуре 
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сферы исходя из среднемесячного дохода от 
трудовой деятельности в конкретном 
субъекте Федерации. Эти положения так 
называемых майских указов и впредь 
должны строго выполняться.» 

54.  «Отдельный вопрос – это создание дополни-
тельной мотивации для молодых специа-
листов, чтобы они приходили работать в 
школу и видели здесь перспективу для 
профессионального и карьерного роста. При 
этом целевым образом выделим более 
9 миллиардов рублей из федерального 
бюджета на обновление инфраструктуры 
педагогических вузов.» 

1) мониторинг реализации мер социальной 
поддержки молодых специалистов в сфере 
образования в муниципальных образованиях 
Саратовской области; 
 
2) проведение рабочего совещания по вопросу 
разработки предложений по формированию 
региональной программы поддержки молодых 
специалистов в сфере образования 

постоянно 
 
 
 
 

апрель 2024 года 

комитет по 
образованию и 

культуре 

55.  «Теперь о содержании образования. 
Учебная нагрузка для детей должна быть 
разумной и сбалансированной. И конечно, 
явно не на пользу дела, когда на уроках учат 
одному, а на экзаменах спрашивают другое. 
Такое несоответствие, мягко говоря, между 
школьными программами и вопросами на 
экзаменах – а такое бывает, к сожалению, – 
вынуждает родителей нанимать репети-
торов, а ведь далеко не всем это по карману. 
Прошу коллег из Правительства совместно с 
педагогическим и родительским сообщест-
вами разобраться с этой проблемой, она 
очевидна.» 

проведение рабочего совещания по вопросу 
использования регионального образователь-
ного компонента в рамках подготовки к 
государственной итоговой аттестации 

сентябрь 2024 года комитет по 
образованию и 

культуре 

56.  «В этой связи и о едином государственном 
экзамене. Он по-прежнему вызывает 
широкую общественную дискуссию и 
споры, мы все об этом хорошо знаем. 

1) проведение «правительственного часа» на 
тему «О проведении в Саратовской области 
государственной итоговой аттестации по 
образовательным программам основного 

апрель 2024 года 
 
 
 

комитет по 
образованию и 

культуре 
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Действительно, механизм ЕГЭ должен 
совершенствоваться. 
Что предлагаю на этом этапе? Предлагаю 
сделать еще один шаг в этом направлении – 
дать выпускникам, что называется, второй 
шанс, а именно: по выбору самого ученика 
предоставить ему возможность пересдать 
ЕГЭ по одному из предметов, и сделать это 
до конца приемной кампании в вузы, чтобы 
успеть подать документы уже с учетом 
пересдачи. Такие житейские вещи, но они 
важны для людей.» 

общего и среднего общего образования в        
2024 году»; 
 
2) заслушивание в ходе заседания комитета по 
образованию и культуре информации 
министерства образования Саратовской 
области по вопросу «Об итогах государст-
венной итоговой аттестации по образова-
тельным программам основного общего и 
среднего общего образования в 2024 году» 

 
 
 

октябрь 2024 года 

57.  «С нынешнего учебного года во всех шко-
лах страны развернута система профориен-
тации. Ребята начиная с 6-го класса могут 
познакомиться с разными специальностями. 
Обращаюсь сейчас к руководителям 
предприятий, научных и медицинских 
центров: пожалуйста, приглашайте к себе 
школьников, пусть ребята посмотрят цеха, 
как мне предлагали в одной из моих 
поездок, музеи, лаборатории. Прошу вас, 
обязательно включайтесь в эту работу.» 

проведение выездного рабочего совещания на 
тему «О реализации программы профориента-
ции в общеобразовательных организациях Са-
ратовской области и об организации взаимо-
действия с работодателями» 

апрель 2024 года комитет по 
образованию и 

культуре 

58.  «Отдельно поручаю Правительству сов-
местно с регионами реализовать программу 
ремонта и оснащения учреждений среднего 
профессионального образования. Нужно 
привести в порядок не только учебные зда-
ния, но и спортивные объекты, общежития 
техникумов и колледжей.» 

проведение рабочего совещания на тему           
«О состоянии материально-технической базы и 
об оснащении профессиональных образова-
тельных организаций в Саратовской области»  

май 2024 года комитет по 
образованию и 

культуре 

59.  «Старинные здания, усадьбы, храмы – это 
зримое воплощение нашей национальной 

проведение рабочего совещания по разработке 
законодательных предложений в целях совер-

апрель 2024 года комитет по 
образованию и 
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идентичности, неразрывной связи поколе-
ний. Прошу Правительство, парламентари-
ев, профильные комиссии Госсовета с уча-
стием общественности, конечно, проанали-
зировать нормативную базу в сфере охраны 
и использования объектов культурного 
наследия. Надо устранить явно избыточные, 
противоречивые требования, из-за которых 
порой памятник разрушается на глазах, а 
формально по закону оперативно принять 
меры по его спасению невозможно.» 

шенствования нормативной базы в сфере 
охраны объектов культурного наследия в Са-
ратовской области 

культуре 

60.  «Обязательно продолжим фундаментальные 
проекты в сфере культуры, сохраним их фи-
нансирование.» <…>  
«Предлагаю также расширить программу 
«Пушкинская карта», с помощью которой 
школьники и молодежь могут бесплатно по-
сещать кино, музеи, театры и выставки, а 
сами учреждения культуры получают сти-
мул для развития и для запуска новых про-
ектов, в том числе с участием бизнеса. 
Прошу Правительство подготовить свои до-
полнительные предложения.» 

1) заслушивание на заседании комитета по об-
разованию и культуре информации министер-
ства культуры Саратовской области по вопро-
су «О реализации в Саратовской области ме-
роприятий по капитальному и текущему ре-
монту учреждений культуры в рамках нацио-
нального проекта «Культура», государствен-
ных программ Российской Федерации и Сара-
товской области»; 
2) проведение рабочего совещания по вопросу 
реализации на территории Саратовской обла-
сти программы «Пушкинская карта» 

апрель 2024 года 
 
 
 
 
 
 
 
 

март, декабрь 
2024 года 

комитет по 
образованию и 

культуре 

61.  «Кроме того, по аналогии с программами 

«Земский учитель» и «Земский доктор» за-

пустим с 2025 года программу «Земский ра-

ботник культуры». Люди постоянно говорят 

об этом на встречах. Специалист, который 

переедет на работу в село, в малый город, 

сможет получить единовременную выплату 

в 1 миллион рублей...» 

проведение рабочего совещания по вопросу 

кадрового обеспечения учреждений культуры 

Саратовской области 

апрель 2024 года комитет по образо-

ванию и культуре 

62.  «К 2030 году объем производства россий- проведение рабочего совещания на тему «Об май 2024 года комитет по аграр-
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ского АПК должен еще вырасти не менее 

чем на четверть по сравнению с 2021 годом, 

а экспорт – увеличиться в полтора раза.» 

увеличении объема производства продукции и 

экспорта агропромышленного комплекса» 

ным вопросам, зе-

мельным отношени-

ям, экологии и при-

родопользованию 

63.  «Очень важный рубеж: начиная с 2021 года 

в России восстанавливается лесов больше, 

чем вырубается.» <…> 

«Мы обязательно продолжим восстановле-

ние лесов, парков, садов, в том числе вокруг 

агломераций и промышленных центров.» 

проведение заседания «круглого стола» на те-

му «О сохранении лесов и восстановлении ле-

сопарковых зон» 

 

 

 

июль 2024 года комитет по аграр-

ным вопросам, зе-

мельным отношени-

ям, экологии и при-

родопользованию 

 

64.  «Продолжится работа и по сохранению осо-

бо охраняемых природных территорий, за-

щите и восстановлению редких и исчезаю-

щих видов растений и животных.» 

подготовка проекта постановления Саратов-

ской областной Думы «О создании лесопарко-

вого зеленого пояса города Энгельса» сов-

местно с администрацией Энгельсского муни-

ципального района Саратовской области 

сентябрь 2024 года комитет по аграр-

ным вопросам, зе-

мельным отношени-

ям, экологии и при-

родопользованию 

 

 

 

 

 

 

 


